

EL BIEN PÚBLICO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En la isla, 4'00 ptas. al mes.—Número suelto, QUINCE CENTIMOS
Año LXIV. Núm. 19.011.

Mahón, sábado 25 Febrero de 1939

DEL PENSAMIENTO A LA ACTITUD

Los buenos españoles nos inspiramos en la España gloriosa con raíces de siglos para hacer una revolución. Nos propusimos la instauración, o mejor aún, reinstauración del sentido universal de su cultura y de su historia, que fuera asombro de todas las naciones en las pasadas edades. El destino nacional azuzaba nuestro espíritu y le dimos a la empresa de conseguirlo, un contenido ideal y una prestación militar donde se enlazaban, para mayor enaltecimiento de la causa, un servicio y un sacrificio.

Nuestra revolución, el ímpetu Nacional-sindicalista, no podía ceñirse a una manera de pensar, a una propaganda oral o escrita, sin ir acompañada

de unos hechos que le dieran fuerza de misión y profunda razón de ser.

Cuando fué precisa la violencia, nos lanzamos a las calles la vida a flor de labios y al brazo el arma y la seguimos sosteniendo en lucha constante hasta rescatar la tierra sagrada de nuestros antepasados del bárbaro yugo de malsanas ideas extranjeras. Pero donde el rescate ya tiene claridades de amanecer, como en esta Menorca de nuestro cariño, va perfilándose la obra poderosa de la España nueva con la implantación tajante del sentido patriótico que nos guía y orienta. En el campo, en el taller, en la fábrica iremos viendo los resultados de esta revolución, la más

honda y la más sincera que ha tenido por lugar el mapa de España.

Y no sueñen algunos que esto de ahora ha de parecerse poco ni mucho a los últimos años ominosos; no esperen que el Nacional-sindicalismo es un reparto de enchufes como lo era la República marxista, ni la defensa de los privilegios a que se ataba la Monarquía; nuestra revolución persigue única y exclusivamente el bien de la colectividad, y por ella sacrificará, si es preciso, sin reparo alguno, enérgicamente, los llamados intereses de clase. Nos impulsa un gran anhelo de justicia, pero nuestro motor es el espíritu de sacrificio. La tierra de España ha de ser igual para to-

dos y su riqueza ha de subvenir indistintamente a los humildes que a los poderosos. Es más: ante el Estado nuevo, han desaparecido estas diferencias y en él no se reconoce más que al camarada ciudadano de España.

Nuestro pensamiento, aquel que defendíamos ya antes del glorioso Movimiento de 18 de Julio de 1936 en Menorca, es ya una actitud. Los menorquines lo están viendo ya. Pronto, a medida que los días nos permitan realizar nuestro afán, lo comprobaremos mejor. Quizá nos cueste ello trabajo intenso y duro sacrificio, pero lo haremos decididamente con los ojos puestos en Nuestra Señora España.

Comisión Gestora Municipal de Mahón

Consecuente con lo tratado en la reunión de todas las Comisiones Gestoras Municipales de la Isla y luego de expuesto los asuntos discutidos en conocimiento del Ilmo. señor Comandante Militar de Menorca, se ha llegado a la conclusión siguiente: Que en lo sucesivo el pan será integral y por lo tanto de clase única.

E ración de pan se hará a base de 300 gramos por día y por persona.

La matanza de rezes con destino al consumo de la población civil, quedará limitada a un día por semana a base de 200 gramos por individuo.

Queda autorizada la matanza de cerdos para los particulares, siempre que destinen sus carnes al embutido en forma acostumbrada de provisión casera. Para la inspección veterinaria de sus carnes, regirán las mismas normas que hasta el presente.

En la nota de precios para el consumidor ya publicada anteriormente, se introduce la variación siguiente:

Queso fresco, a 450 pesetas kilo.—Queso semicurado, 5'50 id.—Queso viejo, 9'00 id.—Leche fresca en Mahón, 0'70 litro.—Leche en los demás pueblos, 0'60 id.—Alubias, 1'75 kilo.—Vegetales, 0'20 una.—Habas tiernas,

1'00 kilo.—Tomates, 2'50 id.—Guisantes tiernos, 2'00 id.—Guisantes verdes, 2'00 id.—Coliflor, desde 0'75 a 1'25 una.—Col verde, 0'50 a 0'75 una.—Rabanitos 0'15 manojo. Zanahorias, 0'30, 0'40, 0'50 kilo.—Alcachofas 1'25 id.—Cebollas sin rama, 0'60 id.—Patata tierna, 0'70 id.—Patata vieja, 55 id.—Escarola, 0'15 y 0'20 una.—Acelgas, 0'20 manojo.

Lo que se hace público para conocimiento de este vecindario.

Mahón 23 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal.—El Alcalde, José de Olives.

Comandancia de Marina de Menorca

D. LUIS LALLEMAND MENACHO, Capitán de Corbeta y Comandante de Marina de Menorca.

HAGO SABER: Que en cumplimiento a las órdenes emanadas del Gobierno que disponen la movilización de la Marinería de la Armada perteneciente a los reemplazos de 1927 a 1940, ambos inclusive; quedan movilizados los individuos de las inscripciones marítimas de Mahón y Ciudadela de los citados reemplazos, así como los inscriptos de Marinería pertenecientes a Trozos enclavados en territorio rojo que se encuentren en esta Isla y correspondan a los reem-

plazos aludidos, e igualmente los pertenecientes a Trozos de Territorio Nacional que radiquen en la misma.

Todos ellos deberán presentarse en esta Comandancia de Marina y en la Ayudantía de Marina de Ciudadela, correspondientemente, el día dos de Marzo próximo, a las nueve de la mañana, y en su defecto, alguno de sus familiares.

¡Arriba España!

Mahón 24 Febrero de 1939.—III Año Triunfal.—Luis Lallemand.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Jefatura Insular de Propaganda

Relación nominal de los camaradas que hacen donativos a esta Organización:

Auxilio Social

Rafael Roselló Olivar, 100 pesetas.—Ignacio Pasariús Vinent, 200 id.—Vicente Rotger, 25 id.—Alberto Seguí, 25 id.—Un sacacoste, 20 id.—Antonio Espasa, 25 id.—Catalina Pons de Orfila, 25 id.

Milicias

Vicente Rotger, 25 ptas.

Jefatura

Jaime Palliser Palliser, 75 pesetas.—Pedro Mercadal Juanico, 15 id.—Ramón Subirats Ferré, 100 id.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedad digna de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 24 Febrero 1939. — III Año Triunfal.

De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LA ESPAÑA DEL FUTURO

En las hojas amarillentas de la Historia, son muchos los pueblos que murieron no dejando a la Humanidad más que un confuso recuerdo. Pueblos que cumplieron un fin histórico trabajando en los caminos del Progreso y pueblos que desaparecieron calladamente como vivieron, sin pena ni gloria, sin notoriedad alguna, sin haber influido en la historia evolutiva del mundo ni un momento. Estos pueblos cumplieron su ciclo y vivieron y murieron cumpliendo el destino fatalista de todos los pueblos. España no es de esos. Hace algunos años que Oswald Spengler dijo en su obra *Años de decisión* que «al final de siglo, España había dejado de ser gran potencia... envejecida y gastada, orgullosa pero extenuada, viviendo de los recuerdos del pasado sin ambiciones verdaderas, muy diferente de lo que es vanidad para poder desempeñar un papel creador en el futuro». Esto no es más que un juicio de desahucio que como juicio humano, está sujeto al error, a la equivocación, al engaño. Porque España no ha muerto ni puede morir así, con esa muerte prosaica de resignados. Los pueblos que, como España, han llenado una época de la historia del mundo, no mueren sino que sencillamente duermen pendientes siempre de un despertar glorioso.

No es presunción ni vanidad. España se ha dormido en los laureles de su gloria y su raza fuerte y noble, raza de navegantes y conquistadores, quedó relegada a segundo término cuando al desaparecer el proteccionismo se convirtieron los pueblos en un amasijo de egoísmos impulsados por la multiplicidad de iniciativas del liberalismo. Ya no era la idea la que guiaba y empujaba a los pueblos; era el practicismo de los individuos lo que formaba los nuevos imperios y los españoles no saben de calculismo ni

de practicismo; son sentimentales, impulsivos, ardientes, capaces de todos los sacrificios y de todas las heroicidades, y pugnando a su carácter esa lucha prosaica y grosera por la conquista del día. Al final de siglo, España no había muerto, se había sencillamente detenido sin darse a jugar sus dados en el nuevo juego que le traía la Historia. A la lucha noble, a la lucha fiera, a la lucha de hombres, se sucedió la lucha económica, la conquista de mercados, el practicismo de la industria y en este juego de canchales, de aduanas y de gabinetes, España vió desaparecer lenta y fatalmente su riqueza y su gloria.

España no ha muerto ni ha perdido su dignidad, ni su raza, ni su historia; ha hecho el papel del jugador de buena fe que se ve enrolado en una partida nueva y la sigue pacientemente, pagando a su costa la adquisición de la experiencia necesaria para convertirse en un jugador fuerte que pueda dominar la partida aprovechando todos los medios naturales para volver a hacer el papel que le corresponde por su situación, por su raza y por su historia.

Hoy despierta España con ambiciones de gloria y volverá a ser Una, Grande y Libre, empezando otra época. Su pesadilla de regionalismos y federalismos, de caciquismo político y de esclavitud económica se irá alejando, confundiendo y difuminándose en la noche de los tiempos y una nueva España Gloriosa y Grande volverá a resurgir defendiendo sus derechos de gran potencia.

JOSE HERCILLA

Mahón 20 Febrero 1939.

¡Arriba España!

SECCION RELIGIOSA

Dom a ca primera de Cuaresma

Ev. Mat. — San Mateo, capitulo IV. «En aquel tiempo...

Fue guiado Jesús al desierto por el Escriba para ser tentado del diablo. Y después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, sintió hambre. Y acercándose el tentador, le dijo: Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en panes. Y respondiendo Jesús, le dijo: Escrito está: No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que procede de la boca de Dios.

Entonces le llevó el diablo a la Ciudad santa y lo situó sobre el pié del templo y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate abajo, pues escrito está que a sus ángeles te encomendó y ellos te llevarán en sus manos para que no tropiece tu pié con las piedras. Segunda vez le dijo Jesús: Escrito está: No tentarás al Señor tu Dios. De nuevo lo llevó el diablo a un monte muy elevado, y le enseñó todos los reinos del mundo y su gloria, diciéndole: Todo esto te daré, si postrado, me adorares. Respondió entonces Jesús: Apartate Satanás, pues escrito está: Al Señor tu Dios adorarás y a El solo servirás. Entonces le dejó el diablo, y he aquí que los ángeles se acercaron y le servían la comida.

REFLEXIONES

Tres verdades nos enseña Cristo con su ejemplo. La primera que si E, santidad infinita, fué tentado, con más razón nosotros inferiores pecadores seremos tentados por el demonio. La segunda que si El, sabiduría infinita, venció la tentación con las armas de la oración y del ayuno, también nosotros la venceremos siempre, si oramos y somos mortificados. La tercera, que si Cristo por su victoria fué premiado por su Eterno Padre, que le envió los ángeles para que le sirvieran, también nosotros si vencemos las tentaciones seremos premiados con la recompensa eterna del Cielo.

VIA CRUCIS PUBLICO

A las tres de la tarde de ayer, primer viernes de Cuaresma, se organizó en la iglesia capilla castrense una fervorosa manifestación de piedad, practicando las Estaciones del Santo Via Crucis que fueron predicadas por don Valentín Herrero, Pbro. El itinerario fué visitar las capillas e iglesias profanadas en su parte exterior y constituyó una prueba de la religiosidad de nuestro pueblo.

CULTOS

Domínica 1.ª de Cuaresma

Capilla del Hospital Municipal. Misas rezadas a las seis, siete, ocho y nueve.

Iglesia de la S. S. Virgen de la Medalla Milagrosa (Capilla Castrense)

Misas rezadas a las siete y a las diez. Se explicará el santo Evangelio.

Por la tarde a las tres, Instrucción Catequística. A las seis y media, santo Rosario y letanías de los Santos.

Capilla de la Casa de Misericordia

Misa rezada a las ocho.

Iglesia de San Cayetano (Llamasanas)

A las siete y media: Reconciliación del templo y acto seguido Misa rezada con plática, por el Rdo. señor Económico de Santa María.

CRÓNICA DE GUERRA

El CAUDILLO recogiendo los frutos de su victoria, ha forjado la más portentosa arma guerrera y en la actualidad cuenta con la formidable capacidad económica y técnica. A nadie debemos nada. Nadie nos ha regalado nada. Esos carros de combate que el pueblo de Barcelona ha visto son completamente de España. Téngase muy presente que gran parte del material que acompañaba a sus soldados, había sido cogido en el campo de batalla. ¿Y qué impresión causaría el desfile de los carros rusos si al cruzar por la Gran Vía Diagonal los hubiera visto algún rojo vergonzante?... Allí estaban con los colores de España pintados sobre su coraza las magníficas máquinas de guerra que tal vez desfilaron por las Ramblas procedentes de Odessa. Han visto como las armas fracasan si falta el elemento humano. Los carros que con la hoz, martillo y estrella soviética, pasearon por Barcelona ante un bosque de puños en alto, al cabo del tiempo han pasado de nuevo por las Ramblas con la auténtica bandera española entre millares de brazos alzados. En el mar ha ocurrido igual. En esta ocasión a falta de otro comentario, voy a echar una visión sobre sucesos pasados, aunque recientes. El desfile de los Cuerpos de Ejército y Armada que ha visto desfilar el pueblo de Cataluña, dicen que la continuidad de la guerra es una temeridad inhumana. Yo hubiera querido que enviaran allí una delegación roja para que hubiera visto la moral de nuestros soldados y la pericia de nuestros marinos que han sostenido el bloqueo y han embotellado a la cobarde escuadra roja y a los que han vencido en Cataluña y Aragón. Y si después de presenciar ambos actos aún conservan un poco de instinto de conservación, la decisión no habría de ofrecerle duda. Pero si insisten, insensatos o tercos, en su criminal decisión, el enemigo será terriblemente castigado. Los pueblos de España como los de toda Cataluña que ahora se han libertado, comerán pan y por ellos pasará la justicia de Franco. Esta obra final tiene como epílogo los argumentos militares y la doctrina. Franco ha mostrado en la plenitud de su gloria, su fuerza y su razón. La fuerza estaba allí bien visible; la razón se la daban los que llevan más de un mes comiendo caliente. Nosotros se la dimos siempre.

JUSTO SEVILLANO

CRONICA DE RADIO VERDAD

Tan claro está que el pretendido Gobierno Negrín es un timo político y escandaloso que no tan solo lo comprenden así ya varias potencias que se llaman democráticas, sino que hasta los camaradas rojos si tienen libertad

y no están sujetos a la tiranía soviética que los castiga hasta rendirles.

El «Times» publica una carta del embajador rojo señor Madariaga y dice en su misiva que de cuatrocientas a quinientas personas mueren semanalmente de hambre en Madrid. No existe en la actualidad Gobierno republicano. Según la Constitución, la Autoridad depende del Presidente de la República y Cortes. El Presidente está en París y si quisiera continuar la guerra, debería encontrarse en la capital de España. Las Cortes se componen ordinariamente de 470 Diputados; a la última reunión de Figueras solo 62 asistieron.

No quiero juzgar a Negrín y comparsa. ¿En nombre de quién hablan? Nos dicen que quiere continuar la guerra en España hasta que haya desaparecido el último extranjero. Hasta aquí la pregunta de Madariaga. Todo el mundo ha visto con indignación el gesto de Negrín de querer prolongar la guerra, sin contar con el Presidente, ni las Cortes de la República. ¿A quién obedeció? A dictados de las logias; si no tuviera ese servilismo, hace 31 meses debía haber terminado la contienda. Las ruinas producidas serán su aval. Podrá vanagloriarse de su gloria: Yo incendié tantas ciudades; saqué infinidad de museos; convertí en establos muchas iglesias, maté y martiricé sacerdotes; movilité hombres de 15 a 50 años y se envanecerá de que pocos han regresado del frente. Con tal hoja de servicios, tendrá indulgencia ante el judaísmo que pensaba tener esclavizada a España cuyo resultado está decidido, incluso por el mismo Negrín que si no contara con ayudas extranjeras, sabe tiene la guerra irremisiblemente perdida, pero tiene la vil misión de dejar a España lo más destrozada posible.

Un apartado interesante que es punto básico. Son incontables los párrafos en que grandes potencias han tenido que esclavizarse ante el empréstito de la Banca exterior que siendo dueña del oro, hoy unos y mañana otros se esclavizaron, porque la Banca judía así lo impone. Según este antecedente con vistas a la España nacionalista, no puede aplicarse el caso de hipoteca. Muchos países han hecho todo lo posible para que España saliera quebrantada de la prueba que actualmente sufre. Esta conducta es sospechosa. Con tal proceder, continúan persistiendo en tratar de hipotecar nuestra victoria. No sabemos como no se han dado cuenta de que a la raza española no puede sugestionarla la ilusión del oro. Sin oro la empezamos y sin oro la estamos acabando triunfalmente. En la lucha que tan victoriosamente llevamos, hemos encontrado que el poder del oro es un mito, puesto que la fe, confianza, disciplina, unidad y poder en el trabajo, es

nuestro oro. De eso, estamos ricos. Con esa sola riqueza hemos co teado la guerra y con ella hemos obtenido el triunfo. Esto que teníamos en abundancia en 1936, no tan solo no la ha sido mercedado, sino que ha sido superado. Tenemos brazos para trabajar, pan para comer, hierro para luchar. Con todo ello ¿para qué queremos el oro? Venga oro si viene de manos amigas. La España Nacional es tan generosa, que es á dispuesta a olvidar y a otorgar el perdón a los irresponsables. Sobre los culpables caerá inexorablemente la espada de la justicia. Si solo se nos ofrece oro por cálculo, están completamente equivocados. Más vale que se vayan.

INFORMACION NACIONAL

El puerto de Barcelona vuelve a su normalidad, aumentando su tráfico incesantemente. Se puede decir que ha recobrado ya su vida normal. Han llegado en el día de hoy varios barcos extranjeros con importantísimos cargamentos. Ha llegado también un vapor procedente de Mallorca con más de 2 000 toneladas de conservas y almendras y otros vapores nacionales con mercancías generales.

—En Salamanca se ha recibido de Mahón el siguiente telegrama: «Consistencias Agrupaciones Juveniles en toda la Isla con gran entusiasmo. Muchachos esperan vuestras órdenes.»

—Un héroe de las organizaciones juveniles. Se trata de Pedro Fernández García, perteneciente a la 2.ª Bandera. El día antes de morir se distinguió por su heroísmo ante los ataques del enemigo. Al ser gravemente herido, con gran entereza pronunció las siguientes palabras: Los flechas recogerán mi sangre y José Antonio estará contento de mí.

—Valencia.—El alcalde accidental ha celebrado una entrevista con el ministro de Obras Públicas exponiéndole la casi total paralización de toda clase de trabajos oficiales.

NOTICIARIO EXTRANJERO

Con motivo de la terminación del frente de Cataluña, el CAUDILLO ha mandado al Duce el siguiente telegrama: Al terminar la campaña de Cataluña y después de pasar revista al Ejército del que forman parte sus heroicos legionarios, le doy mi más cordial saludo. El pueblo español aplaudió y aclamó en todo momento a Italia y al Duce. Mussolini ha contestado con el siguiente: Agradezco honor concedido a los legionarios de desfilar por Barcelona. Os confirmo que los legionarios estarán a vuestro lado hasta la victoria final.

La Agencia Stefani dice: El telegrama que Franco ha enviado al Duce y al del Duce a Franco, son documentos de verdadero valor histórico.

—Londres.— Se espera que el sábado se reconocerá al Go-

bierno de Franco o a más tardar el lunes.

—Turquía, Rumanía, Grecia y Yugoslavia acordaron reconocer al Gobierno de Franco. Turquía ha comunicado oficialmente a Burgos su decisión.

—Londres.—La Agencia Radio comunica que Inglaterra y Francia han decidido reconocer simultáneamente el Gobierno de Franco. La Cámara de los Comunes ha decidido reconocer al Gobierno de Burgos, pero no se ha publicado oficialmente. Francia procederá al mismo tiempo que en Inglaterra. El reconocimiento será incondicional porque el general Franco ha rehusado conceder el armisticio a los republicanos. Si Mr. Berard se ha trasladado a Burgos, ha sido para llegar a un acuerdo respecto al oro depositado en los Bancos franceses y tratar del armamento recogido a los refugiados españoles.

—Londres.—El Foreign Office ha confirmado oficialmente al señor Corbin, embajador de Francia, la decisión del Gobierno inglés de reconocer al Gobierno del general Franco. El señor Neville Chamberlain ha dicho que eran inútiles nuevos aplazamientos y que el asunto del reconocimiento debe ser terminado lo antes posible. Se anuncia que el Gobierno inglés simultáneamente con el de Francia, reconocerá este acto diplomático en los primeros días de la semana entrante.

—Los rumores que han circulado con insistencia respecto a una entrevista entre Hitler, Mussolini y Franco, aunque hayan sido oficialmente desmentidos, se asegura que algo hay de cierto en ello, pues el Palacio de Strossat, situado en un islote del Lago Mayor, está siendo objeto desde hace varios días de importantes reparaciones. Por otra parte, se asegura que los mosqueteros pertenecientes a Guardia de Corps de Mussolini, han recibido su pasaporte para dicho punto.

—Ginebra.—El próximo día 15 de Marzo se abrirá la Sociedad de Naciones.

París.—Ha fallecido a la edad de 64 años el literato Sr. Machado, quien había permanecido fiel a la República Española.

ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

SALON VICTORIA

SABADO: a las 6:30 y 9:30. DOMINGO: a las 3:45, 6:30 y 9:30. LUNES: a las 6:30 y 9:30.

PRIMER ESTRENO DE GALA La grandiosa documental histórica de largo metraje

VISITA DE HITLER A ITALIA

UN ESPECTACULO DESLUMBRANTE DE LA POTENCIA MILITAR DE ITALIA

Imp. de M. Sintet Rotger